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Primeira dama Carmem Silvia coordena os trabalhos
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Gestão democrática das águasGestão democrática das águas terá 
eleição com inscrições até 30 de junho pag.5
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Já iniciamos os agendamentos para realização de exames de ressonância magnética.
•Entre em contato conosco e descubra todos os convênios atendidos. 
Estamos aqui para facilitar seu acesso a exames com qualidade e agilidade !
•Contato: (14) 3373-2086 |•WhatsApp: (14) 99726-1150.
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Como bebês reborn protagonizam 
necessidades reais e estratégias digitais
Por Gabriela Rodrigues Inthurn 
Os bebês reborn, bonecas hiper-realistas que 
simulam recém-nascidos, surgiram como 
objetos de arte, mas hoje ocupam um espaço 
ambíguo: são, simultaneamente, ferramentas 
terapêuticas para mulheres em processos de 
luto, infertilidade ou solidão e instrumentos 
de engajamento para influenciadores digitais 
que transformam a maternidade simbólica em 
espetáculo. Esse fenômeno reflete um diálogo 
complexo entre demandas íntimas e a lógica 
performática das redes sociais, expondo como 
a tecnologia e a cultura digital ressignificam 
símbolos tradicionais.

No campo terapêutico, podem ser usados 
como recurso na saúde mental. Mulheres 
que perderam filhos, enfrentam dificuldades 
para engravidar ou vivem a ausência da 
maternidade, assim como pacientes idosos 
com demência, por exemplo, encontram 
nesses bonecos um objeto de transição. Ao 

segurar, vestir ou cuidar da boneca, recriam 
rituais que ajudam a processar traumas, como 
explica a teoria do apego, o contato com um 
reborn ativa conexões emocionais, oferecendo 
alívio temporário e um espaço seguro para 
ressignificar a perda. Clínicas e grupos de 
apoio oferecem essa abordagem em contextos 

controlados, evidenciando seu potencial como 
coadjuvante em terapias.

Por outro lado, na Internet se transformaram 
em protagonistas de outro tipo de narrativa: a 
da viralização. Influenciadores exibem rotinas 
elaboradas com as bonecas — desde “partos” 
encenados até situações cotidianas —, gerando 
milhões de visualizações. Aqui, o objetivo 
não é a cura, mas o engajamento. A estética 
realista dos bonecos, somada à dramatização 
emocional, cria conteúdo cativante, capaz 
de atrair algoritmos e monetização. Essa 
apropriação, porém, não é isenta de críticas: 
ao banalizar temas sensíveis, como o luto 
perinatal, corre-se o risco de transformar dor 
em entretenimento, esvaziando seu significado 
original.

Os bonecos funcionam como espelhos de 
necessidades humanas universais: o desejo 
de cuidar, de pertencer e de ser visto. Para 
uns, eles preenchem lacunas afetivas; para 
outros, são ferramentas de validação social. 
A diferença está na intenção. Enquanto a 
terapia busca restabelecer um equilíbrio 
interno, as redes sociais operam segundo a 
lógica da economia da atenção, na qual os 
reborns se tornam “mercadoria”. Isso não 
significa, porém, que um uso invalide o 
outro. A psicologia compreende que a mesma 
ferramenta pode servir a propósitos distintos, 
dependendo do contexto e da subjetividade de 
quem a maneja.

Cabe, ainda, refletir sobre os limites éticos 
dessa dualidade. Se, por um lado, é legítimo 
usar os reborns como apoio emocional, por 
outro, a espetacularização de dramas íntimos 
pode reforçar a solidão de quem sofre, ao 
transformar sua experiência em espetáculo. Os 
bebês reborn são, portanto, metáforas de um 
tempo em que o real e o virtual se entrelaçam 
de forma inseparável. Nos lembram que a 
tecnologia não é neutra: amplifica tanto a 
cura quanto a vaidade, dependendo das mãos 
que a conduzem. Cabe a todos nós, discernir 
quando esses bonecos servem a um propósito 
específico ou quando são estratégias para 
atrair audiência.

| A autora é coordenadora do curso de Psicologia 
na UNIASSELVI Guaramirim (CRP 12/18138)

www.uniasselvi.com.br
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Timburi dá salto e inova na saúde 
com ambulatório de pequenas cirurgias
A Prefeitura de Timburi, sob a liderança do 
prefeito Cristiano Amorim, implantou um 
ambulatória de pequenas cirurgias, que já 
está funcionando e trazendo mais agilidade 
no atendimento médico da população. A 
iniciativa representa um avanço importante 
para a saúde pública local, facilitando 
o acesso a procedimentos que antes 
dependiam de encaminhamentos para 
outras cidades.

O projeto nasceu do esforço conjunto do 
prefeito Cristiano Amorim e da equipe 
da Secretaria Municipal de Saúde, que se 
empenharam para estruturar o novo serviço. 
A novidade foi anunciada nas redes sociais 
ofi cialmente em vídeo no dia 1º de junho, 
Dia da Imprensa, data simbólica para o 
prefeito, que também é jornalista.

Segundo o cirurgião Dr. Edson Sem que 
conduz o trabalho ao lado das médicas Dra. 
Thaís e Dra. Gabriela, a medida tem sido 
um sucesso desde o início:

“Essa foi uma iniciativa direta 
do prefeito Cristiano Amorim e 
da equipe da Saúde. Já montamos 
toda a estrutura, adquirimos os 
materiais e, em maio, realizamos 12 
pequenas cirurgias, incluindo casos 
como cânceres de pele, que antes 
seriam tratados em Ourinhos ou 
Jaú.”

Dr. Edson também destacou a 
diferença que o ambulatório está 
fazendo na vida das pessoas:

“A demora antes era enorme, de 
um a dois anos para conseguir o 
procedimento. Agora, resolvemos 
em uma semana, e em mais uma 
semana já estamos com o exame 
em mãos — geralmente com o 
paciente curado.”

Um exemplo citado pelo médico foi a 
retirada de um câncer de pele, que seria 
encaminhado a Ourinhos, mas pôde ser 
realizado diretamente em Timburi, com 
diagnóstico e recuperação local, o que 
diminui a angústia dos pacientes e otimiza 
recursos da saúde pública.
A equipe ainda conta com a enfermeira 
Ângela, responsável por organizar os 
agendamentos e preparar os pacientes. O 
acesso ao serviço é simples: o cidadão deve 
procurar o posto de saúde, marcar uma 
consulta com um dos médicos e passar por 
uma triagem inicial. Os casos aptos são 
rapidamente encaminhados à cirurgia.

Entre os procedimentos 

realizados estão:

•Cistos sebáceos

•Cânceres de pele

•Verrugas

•Unhas encravadas

Outras pequenas intervenções 
ambulatoriais

O prefeito Cristiano Amorim celebrou o 
avanço como uma conquista coletiva:

“Nosso compromisso é com uma saúde 
pública mais efi ciente, acessível e próxima 
das pessoas. Essa iniciativa é uma 
conquista de todos. Estamos orgulhosos de 
ver Timburi dando exemplo de cuidado e 
gestão com responsabilidade.”

O ambulatório reforça o empenho da atual 
gestão em aproximar o atendimento médico 
da população, oferecendo resolutividade 
com qualidade e acolhimento — um marco 
para a saúde pública no município.

  Na foto Cristiano 

com Dr. Edson
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“Nossa Senhora da Árvore Seca”
                                                                  PE. LUIZ ANTÔNIO PEREIRA  

A s s i s t e n t e  e c l e s i á s t i c o  d a 
P a s t o r a l  d a  S o b r i e d a d e . 
V i g á r i o
E - m a i l : 
l a a l v e s o p @ g m a i l . c o m  
e s c r e v e  r e g u l a r m e n t e  u m a 
c o l u n a  s o b r e  a p a r i ç õ e s  e 
d e n o m i n a ç õ e s  d e  N o s s a 
S e n h o r a  n a  F o l h a  d e  P i r a j u 
d e s d e  2 0 1 6 .  ´ S e r v e  n a 
P a r ó q u i a  d e  S ã o  S e b a s t i ã o 
e m  P i r a j u .

A Virgem com a Árvore Seca ou 
Madonna com a Árvore Seca é uma 
pintura do antigo pintor flamen-
go Petrus Christus. Óleo no painel 
de 17,4cm x 12,4cm, foi feito após 
1462. Encontrado no início do sé-
culo XX em uma coleção belga, foi 
atribuída a Petrus por Grete Anel 
em 1919. Atualmente encontra-se 
exposto no Museu Thyssen Borne-
misza, em Madrid.
O autor nasceu por volta do ano 

de 1410, e tornou-se um cidadão da 
cidade de Bruges a partir de 1444 
até sua morte, por volta do ano de 
1473. Petrus Christus e sua esposa 
ingressaram, em 1462, na Confraria 
Notre-Dame de l’Arbre Sec, confra-
ria religiosa fundada em 1396 em-
penhada na caridade e consagrada 
à Imaculada Conceição da Virgem, 
que reunia a aristocracia e o clero. 
Os duques de Borgonha eram seus 
membros honorários. Este trabalho 
era provavelmente uma pintura de 
altar de família de algum membro 
desta fraternidade.
Diz a lenda que a Virgem Maria e 

o Menino Jesus teriam aparecido 
a Filipe, o Bom, no tronco de uma 
árvore seca, antes de uma batalha 
contra os franceses. Ele então te-
ria rezado pela vitória antes desta 
aparição que lhe foi concedida. A 
Fraternidade teria sido instituída em 
agradecimento e também para a 
comemoração desta vitória. Outra 
fonte possível foi mencionada num 
texto de 1330, intitulado “A Peregri-
nação da Alma” do monge e poeta 
francês Guillaume de Digulleville 
(1295-depois de 1358), onde a mes-
ma ideia se expressa metaforica-
mente, da qual Petrus Christus pode 
ter tido conhecimento.
Na imagem, sobre um fundo pre-

to, a Virgem com o Menino aparece 
com seu casaco vermelho e forro 
verde, que brilha em plena luz, en-
tre os ramos secos que perderam 
toda a sua seiva. A criança parece 
estar sozinha, sem peso, nos braços 
que não a contêm, que mal a to-
cam. A mão da Virgem não toca o 
pé da criança. Ele já está separado; 
nada mais o liga a Maria. Seu papel 
de Redentor é indicado pelo globo, 
encimado pela cruz que segura em 
sua mão esquerda.
Na junção dos ramos da cavidade 

do tronco, a Virgem é literalmente 
enxertada na árvore morta. O Me-
nino Jesus é realmente o fruto da 
incisão. A árvore seca da queda com 
seus ramos secos entrelaçados, for-
ma uma coroa de espinhos, numa 
clara referência à Paixão de Jesus. O 

tronco da árvore evoca a cruz.
As quinze letras "A", penduradas 

nos galhos, simbolizam a primeira 
letra das palavras dita por São Ga-
briel à Virgem Maria: “Ave Maria”. 
Esta oração para a nova Eva rever-
teu a causa da condenação. Eva tor-
na-se “Ave”. Maria dá vida à árvore 
morta. O número quinze está ligado 
à forma de recitar o rosário.
No livro do profeta Ezequiel, le-

mos: “E todas as árvores do campo 
saberão que eu, o Senhor, é que 
abaixo a árvore alta e exalto a ár-
vore baixa, que seco a árvore verde 
e faço brotar a árvore seca. Eu, o 
Senhor, o disse e o faço” (Ez 17,24). 
Este versículo foi interpretado pela 
teologia medieval, como uma clara 
alusão à mensagem de “redenção” 
depois do “pecado original”, e ao 
papel da Virgem como a nova Eva. 
A árvore seca na qual a Virgem Ma-
ria carrega o Menino Jesus, lembra 
a árvore do conhecimento do Bem 
e do Mal, que seca depois do peca-
do original, e que voltaria a flores-
cer com o nascimento de Jesus.
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GESTÃO DEMOCRÁTICA DAS ÁGUASGESTÃO DEMOCRÁTICA DAS ÁGUAS terá processo 
eleitoral que permite inscrições até 30 de junho
30 de junho é o prazo 
fi nal para inscrições 
no Processo 
Eleitoral 2025/2029 
do Comitê 
do Rio Paranapanema
A gestão das águas no Brasil é feita 
através de um sistema que envolve a 
União, os Estados e os Municípios, 
mas conta com a participação ativa da 
sociedade.  O segmento que forma as 
Entidades Civis, é representado por 
Associações Técnicas, Comunidades 
Indígenas, ONGs e Instituições de 
Ensino, e assegura a democracia na 
gestão das águas.

Essas entidades participam da gestão 
por meio de sua representação nos 
Comitês de Bacias Hidrográfi cas – 
órgãos colegiados considerados o 
Parlamento das Águas. Os Comitês têm 
atribuições específi cas, determinadas 
pela Lei das Águas (nº 4.933/97). A 
presença das entidades civis nesses 
comitês garante que as vozes da 

sociedade sejam ouvidas e consideradas 
nas políticas públicas e ações voltadas à 
preservação, uso racional e recuperação 
dos recursos hídricos.

Essas entidades representam interesses 
diversos, contribuindo para uma gestão 
mais inclusiva e equitativa. Além 
disso, as entidades civis desempenham 
um papel crucial na construção de 
soluções participativas para os desafi os 
relacionados à escassez, poluição e uso 
sustentável da água. Para participar dos 
Comitês, as entidades civis interessadas 
devem participar dos Processos 
Eleitoral – cada Comitê possui 
regramentos específi cos.

O Comitê da Bacia Hidrográfi ca do Rio 
Paranapanema (CBH Paranapanema) 
está com inscrições abertas até o 
dia 30 de junho. Podem participar 
organizações técnicas e de ensino e 
pesquisa com interesse na área de 
recursos hídricos; e organizações não 
governamentais com objetivos de 
defesa de interesses difusos e coletivos 
da sociedade, relacionados à área de 
recursos hídricos. É necessário ter 
atuação na Bacia Hidrográfi ca do Rio 
Paranapanema.

Vale destacar, que o Comitê também 
é formado pelos segmentos Poder 
Público (União, Estadual e Municipal) 
e Usuários de Água (indústrias, 
companhias de abastecimento público, 
agricultores, hidroeletricidade, 
empresas voltadas para turismo ou 
pesca, navegação entre outros). Clique 
aqui! para acessar o edital do Processo 
Eleitoral.

https://www.paranapanema.org/
processo-eleitoral-2025-2029/

Sobre o CBH 
Paranapanema
O Comitê da Bacia Hidrográfica 
do Rio Paranapanema (CBH 
Paranapanema) foi instituído 
por Decreto presidencial em 
2012 e é responsável pela 
gestão da Bacia Hidrográfica 
do Rio Paranapanema. A Bacia 
Hidrográfica do Rio Paranapanema 
está localizada entre os estados 
Paraná e São Paulo, em um 
território de 105.921 km², 
abrangendo um total de 247 
Municípios e população total 
estimada em mais de 4.800.000.
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Mila Bergamo é reconduzida 
à presidência da AASP

A Associação Amigos da Saúde de 
Piraju (AASP) realizou na manhã 
do domingo, 1º de junho de 2025, 
na Câmara Municipal, a assembleia 
ordinária para eleição da nova 
diretoria da entidade. A presidente 
Maria Elmira de Andrade Bérgamo 
Mazetto, a Mila, foi reconduzida ao 
cargo para o mandato 2025–2028, 
tendo ao seu lado uma diretoria 
composta por membros que já 
atuam na entidade e compartilham o 
compromisso com a saúde pública no 
município.

Hemodiálise
No  dia 29 de maio, a AASP realizou 
uma Assembleia Extraordinária para 
tratar da solicitação da Prefeitura 
de Piraju referente à prorrogação 
do prazo de conclusão do prédio do 
Centro de Hemodiálise. A proposta 
foi debatida entre os associados e 
aprovada por unanimidade. Com a 
decisão, o novo prazo limite para a 
entrega da obra passa a ser o dia 31 de 
maio de 2026.

Segundo Mila, a alteração foi 
necessária para que a Prefeitura 
possa ajustar a legislação municipal 
relacionada à construção, e a 
associação segue acompanhando cada 
etapa do projeto bem de perto.

O prédio está sendo erguido em 
terreno doado pela própria AASP à 
prefeitura na gestão do Dr. Mauro 
Bérgamo, pai de Mila e fundador da 
entidade. 

A Hemodiálise  atenderá pacientes 
pirajuenses que hoje precisam se 
deslocar a outros municípios para 
tratamento e com certeza receberá os 

pacientes das cidades próximas que 
terão aqui sua referência.

Mila Bérgamo também adiantou 
que novos projetos da AASP serão 
anunciados em breve, reforçando o 
papel da associação como referência 
regional em iniciativas voltadas à 
saúde.
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Mila Bérgamo também 
adiantou que novos projetos 
da AASP serão anunciados em 
breve, reforçando o papel da 
associação como referência 
regional em iniciativas voltadas à 
saúde.

Fotos Sillas Carrara

No  dia 29 de maio, a AASP realizou uma Assembleia Extraordinária para tratar da solicitação da 
Prefeitura de Piraju referente à prorrogação do prazo de conclusão do prédio do Centro de Hemodiálise.
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O receptivo turístico AABB PIRAJU espera por você 
A partir de  quarta-feira até domingo das 9 às 19 

•Reservas de quiosques com antecedência e informações
                                 14- 99862-8765 OU 14- 99865-5156 

folhadepiraju.comfolhadepiraju.com

venha desfrutar de pesca esportiva e toda tranquilidade junto à natureza

Nessa temporada não esqueça
de fazer reservas antecipadas
para sua comodidade                             
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AABB PIRAJU
Onde a natureza imita a arte.
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AABB Piraju — só chegar!
Aberto das 9 às 19.

Àrea para camping. 
Área de pescaria natural. 
Rampa para barcos
Quiosques com churrasqueira e fogão de lenha

 Passarinhar : área de observação de aves
Espaços para eventos e festas

 Reservas e informações: Telefone e WhatsApp

(14) 99862-8765
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www.construprev.com.br      14-99716-7657

Construprev avança em Brasília com 
projeto de alto padrão para a Ambev

Com excelência técnica e 
compromisso com a segurança, a 
Construprev Engenharia iniciou 
nos últimos dias mais um projeto 
de alto padrão no sistema de 
combate a incêndio do Centro 
de Distribuição da Ambev em 
Brasília. A obra reafi rma a 
confi ança da Ambev na empresa.
A Construprev tem sede em 
Taquarituba e Itaí, na região, 
mas tem atuação nacional. Além 
da Ambev, a empresa atende 
clientes em muitas localidades 
na região, no estado de SP e em 
todo o país. Entre esses clientes 
Havan (com obras em unidades 
como a de Botucatu), Grupo Pão 
de Açúcar, Carrefour, a Amveb 
entre outros nomes de peso do 
comércio, agricultura, indústria, 
clinicas e outros.

Gabriel Bueno, engenheiro 
civil e responsável e um dos 
proprietários da Construprev, 
destacou durante um vídeo 
gravado no local, a gratidão e o 
orgulho da equipe em assumir 
mais esse desafi o técnico. 
“Hoje damos início a mais uma 
obra no sistema de combate 
a incêndio do CDD Ambev 
Brasília. A Construprev tem 
um compromisso fi rme com a 
segurança, com a técnica e com 

o bom atendimento. É isso que 
entregamos em cada projeto”, 
afi rmou.
Com foco em soluções efi cazes 
e em conformidade com as 
normas mais rigorosas, a 
Construprev projeta, executa 
e mantém sistemas completos 
de prevenção e combate a 
incêndios. A empresa se destaca 
por unir conhecimento técnico, 
experiência de campo e seriedade 
em todas as etapas da obra.

Esse novo desafi o técnico 
inclui sistema de combate 
a incêndio do CDD Ambev 
Brasília com instalação de 
hidrantes, painéis, tubulação, 
testes de funcionamento, tudo 
com a máxima segurança e 
responsabilidade, ressalta 
Gabriel Bueno que acompanha 
pessoalmente todo trabalho em 
Brasília.

O novo projeto representa 
mais um passo no crescimento 
sustentável da Construprev, 
que segue fortalecendo sua 
presença regional e nacional 
com soluções que priorizam 
a proteção de pessoas, 
patrimônio, trabalho e 
operações.

CONSTRUPREV ENGENHARIA
Especialistas em Engenharia 

contra incêndio

Projetos AVCB|CLCB

Venda Instalação de 
Equipamentos

Treinamentos

Rua Mario Gabriel, 34, Taquarituba 
18740000

www.construprev.com.br 
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Declare-se, celebre, 
compartilhe: o amor está 
em cada detalhe  
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Conexões de amor muito 
além do toque: participe 
e surpreenda !!        
                                                               

                           �
�
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Prefeitura e produtores realizam melhorias 
na estrada do bairro Cascavel 
A Prefeitura da Estância Turística 
de Piraju, por meio de parceria 
com os produtores rurais locais, 
está promovendo desde o final 
de maio uma importante obra 
de melhoria na estrada do bairro 
Cascavel, uma das vias fundamentais 
para o escoamento da produção 
agropecuária do município. A ação 
conta com o apoio direto do diretor 
municipal de Agricultura e Meio 
Ambiente, Luiz Otávio Motta,  que 
vem acompanhando pessoalmente os 
trabalhos . Ele também é presidente 
do Sindicato Rural de Piraju e tem 
atuado de forma ativa para garantir 
avanços nas estradas rurais em 
parceria com a comunidade. 

A estrada PRJ 228, que liga Piraju a 

cidades como Manduri e Cerqueira 
César, passa por alargamento, quebra 
de barrancos e nivelamento do leito. 
O trecho é de trânsito intenso e 
pesado, por isso a obra é considerada 
estratégica para o agronegócio e a 
mobilidade rural. A melhoria tem 
sido possível graças a uma união de 
esforços entre o poder público e os 
proprietários rurais da região.Entre 
os produtores que colaboraram estão 
Rodrigo Faulino, que contribuiu com 
fornecimento de pedras; Pacheco, 
que cedeu máquina por um dia e 
meio; e a usina local, que também 
disponibilizou equipamento pelo 
mesmo período. A força-tarefa conta 
com apoio da Secretaria de Obras, 
servidores municipais e da própria 
equipe da Agricultura. 
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Fundo Social de Piraju arrecada
agasalhos até dia 20 de junho
VEJA OS PONTOS DE ARRECADAÇÃO PELA CIDADE

O Fundo Social de Piraju dis-
tribuiu caixas para arrecadação 
na Campanha do Agasalho 
2025, ação que mobiliza a po-
pulação na coleta de roupas 
de frio, meias, agasalhos, man-
tas e cobertores em bom esta-
do de conservação. As caixas 
serão recolhidas no dia 20/06 
.Os itens podem ser entregues 
nos estabelecimentos que 
contém as caixas, durante ho-
rário de funcionamento. Atual-
mente, os postos são:

DROGACENTRO
1.99 MARITZA

FARM.ULTRA POPULAR
FARM. STA TEREZINHA 
E LOTÉRICA
S. CASA FORTE
S.GARROTE
ACADEMIA GARROTE
S. PANEMA ( TETO)
S.PANEMA (TIBIRIÇÁ)
SUP. BRAGADO
SUP. SÃO JUDAS
MABRACO
BANCO DO BRASIL
SICOOB
SICREDI
BRADESCO
GARAGE RD TRAINING
LUMEN OBJETIVO

JUJUCA MODAS
CT BIROCCO/BRAGADO
CENTRO DE CONVENÇÕES
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Próximo sábado dia 14/06
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Prefeitura de Piraju abre concurso

Com vagas na área da educação e 
controladoria inscrições vão até dia 25/06
A Prefeitura de Piraju continua 
com inscrições abertas com o 
Edital do Concurso Público nº 
01/2025, que será organizado 
pela empresa Fronte Concursos e 
Projetos LTDA, sob supervisão da 
Comissão Municipal nomeada por 
decreto. O certame selecionará 
candidatos para cargos efetivos.

Cargos disponíveis:
Controlador Interno (prova 
objetiva)
Diretor de Escola
Vice-Diretor de Escola
Professor Coordenador
Professor Orientador
(Demais cargos terão prova 
objetiva e prova de títulos)
Inscrições:
Período: das 9h de 26 de maio até 
às 23h59 do dia 25 de junho de 
2025

Site: portal.fronteprojetos.com.br
Taxa de inscrição: R$ 80,00
Pagamento via boleto ou Pix até o 
vencimento.

Informações importantes:
• O candidato poderá se inscrever 

para até dois cargos, desde que 
as provas sejam em períodos 
diferentes.
Todas as etapas seguirão o horário 
oficial de Brasília.
•As provas e locais serão 
divulgados oportunamente.
• O edital completo, programa 
das provas e cronograma estão 
disponíveis no site da organizadora.

Acompanhe as atualizações no 
Diário Oficial do Município ou no 
portal da Fronte Projetos.

• Veja também o edital completo 
que está acessível no portal        

folhadepiraju.com/editais
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Embora o mês de maio, marcado pelo 
Maio Verde, tenha encerrado com 
foco na conscientização sobre a saúde 
mental, o alerta contra a automedicação 
permanece atual durante todo o ano. 
A avaliação é do farmacêutico da 
Farmácia Municipal de Piraju, Pedro 
Cardoso, que participou de uma live 
para abordar os principais riscos 
associados ao uso de medicamentos 
sem prescrição.

Segundo ele, a automedicação é uma 
prática comum, facilitada pela cultura 
de manter medicamentos “sobrando” 
em casa, seja de tratamentos anteriores 
ou até recebidos de vizinhos e parentes.

“A gente tem um acesso muito 
fácil hoje à medicação. Isso parece 
prático, mas é perigoso. As pessoas 
tomam remédios sem saber se a 
dose está correta, se o medicamento 
é indicado ou até mesmo se está 
dentro do prazo de validade”, 
alertou Pedro.

Riscos vão de intoxicações 
a doenças mascaradas
Na opinião do farmacêutico, o maior 
problema da automedicação é que, 
muitas vezes, ela apenas ameniza 
sintomas, sem tratar a causa da doença.

“Você pode estar doente e não 
saber. Ao tomar um medicamento 
por conta própria, acaba 
camuflando sintomas importantes. 
Isso atrasa o diagnóstico e o 
tratamento correto”, explicou.

Pedro destacou também o risco da 
resistência bacteriana, especialmente 
com o uso incorreto de antibióticos. 
Ele citou como exemplo os casos 
em que o paciente guarda sobras de 
medicamentos como amoxicilina ou 
azitromicina e decide tomá-los por 
conta própria, sem prescrição atual.

“O uso incompleto ou 
inadequado de antibióticos é 
hoje um dos maiores problemas 
enfrentados pelos hospitais no 
mundo. A resistência bacteriana 
torna o tratamento de infecções 
simples muito mais difícil”, 
ressaltou.

“Até chá pode ser remédio 
— e causar efeito colateral”

Outro ponto enfatizado por 

Pedro foi o uso indiscriminado de 
medicamentos considerados comuns, 
como analgésicos, antitérmicos e anti-
infl amatórios, que também podem 
causar efeitos adversos, principalmente 
quando usados com frequência ou sem 
orientação.

“Tomar dipirona todo dia 
para dor de cabeça pode estar 
escondendo uma febre, um sinal 
de infecção. O ibuprofeno e o 
diclofenaco, por exemplo, podem 
causar problemas gástricos e 
interferir na pressão arterial”, 
explicou.

O farmacêutico também 
alertou sobre o uso descuidado de 
medicamentos naturais, como chás 
e fitoterápicos.

“Muita gente pensa que, por ser natural, 
não tem risco. Mas chá também é 
remédio. Se for usado em excesso ou 
combinado com outras substâncias, 
pode fazer mal. Isso também exige 
orientação”, completou.

 A internet não substitui o 
profi ssional
Questionado sobre o acesso fácil a 
informações online, Pedro reconheceu 
que a internet pode ser útil, mas não 
substitui a avaliação de um profi ssional 
de saúde.

“Você pode até pesquisar seus 
sintomas, mas o site ou a ferramenta 
que está te dando a resposta não 
sabe identifi car sinais clínicos. A 

interpretação errada de um sintoma 
pode levar ao uso indevido de 
medicamentos e agravar o quadro”, 
alertou.

Segundo ele, mesmo medicamentos 
que exigem receita, como antibióticos, 
acabam sendo comprados por 
pessoas que já os utilizaram antes 
e acreditam saber como usá-los. 
Esse comportamento, segundo o 
farmacêutico, alimenta o ciclo da 
automedicação e expõe o paciente a 
riscos desnecessários.

“Nas farmácias municipais, não 
entregamos nenhum medicamento, 
nem mesmo dipirona, sem receita. 
Isso existe por um motivo: proteger 
a população. A medicação precisa 
ser indicada por alguém habilitado”, 
ressaltou.

A solução: orientação 
sempre
Para fi nalizar, Pedro reforçou a 
importância de buscar orientação 
profi ssional antes de tomar qualquer 
medicamento, mesmo os de uso 
aparentemente simples.

“Se tiver dúvidas, procure a equipe 
da farmácia municipal ou um 
farmacêutico de confiança. Nós 
estamos preparados para orientar. 
Não tome remédio do vizinho e não 
subestime o risco de se automedicar. 
O remédio certo na hora errada 
pode ser um veneno”, afirmou.

INFORMATIVO SOCIEDADE DE BENEFICÊNCIA DE PIRAJU

Maio foi verde, mas os perigos da 
automedicação permanecem o tempo todo
Farmacêutico Pedro Cardoso faz alerta sobre riscos de usar 
medicamentos sem orientação médica
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"Má alimentação, sedentarismo e hábitos 
familiares estão entre os principais fatores  
da obesidade infantil", diz nutricionista
Nutricionista aponta que o 
combate à obesidade infantil exige 
mudança de hábitos dentro e fora 
de casa.

O Dia Mundial de Combate à 
Obesidade Infantil, celebrado em 
6 de junho, e a nutricionista  das 
ESFs Roberta Blanco chama atenção 
para o crescente número de crianças 
com excesso de peso e os impactos 
dessa condição sobre a saúde física e 
emocional na infância e ao longo da 
vida.

De acordo com ela que atende na 
rede municipal de Saúde, atualmente 
existem cerca de 75 milhões de 
crianças obesas no mundo, e o Brasil 
acompanha essa tendência, com 
números elevados entre o público 
infantil.

“Trata-se de um problema 
sério que está acometendo a 
humanidade e que exige um alerta 
urgente”, ressalta.

Quais são as causas da 
obesidade infantil?
Segundo a nutricionista, a obesidade 
é uma doença infl amatória, 
caracterizada pelo acúmulo excessivo 
de gordura corporal em relação à 
altura e à idade da criança. Roberta 
aponta que fatores genéticos, culturais 
e comportamentais estão entre os 
principais causadores do quadro.

Entre os fatores mais 
comuns, se destacam

Alimentação rica em produtos 
ultraprocessados;

Falta de atividade física e 
tempoexcessivo em telas;

Higiene do sono inadequada;

Ausência ou interrupção precoce 
do aleitamento materno.

“As crianças estão cada vez 
mais sedentárias, com pouco 
movimento, alimentação 
desequilibrada e sono de má 
qualidade. Tudo isso contribui para 
o aumento da obesidade infantil”, 
explica.

Na opinião da nutricionista, a falta 
de aleitamento materno exclusivo 
nos primeiros meses de vida também 
representa um risco importante. 

Conforme esclarece, crianças que 

não são amamentadas têm maior 
tendência a desenvolver obesidade 
ainda na infância e também na fase 
adulta.

Quais são as 
consequências?

De acordo com Roberta, os sinais de 
obesidade infantil incluem falta de 
ar, cansaço frequente, difi culdade de 
locomoção, sonolência e até quadros 
de ansiedade ou baixa autoestima, 
especialmente quando a criança 
começa a se comparar com colegas da 
mesma idade.

A nutricionista explica que essas 
condições podem evoluir para doenças 
crônicas não transmissíveis, como:

Hipertensão arterial;

Diabetes tipo 1 e 2;

Problemas osteoarticulares;

Complicações gastrointestinais;

E, em casos mais graves, aumento 
do risco de câncer.

Família e escola: 
responsabilidade 
compartilhada

A profi ssional lembra que os pais 
exercem um papel fundamental na 
prevenção da obesidade infantil, tanto 
pelas escolhas alimentares quanto 
pelo exemplo que dão aos fi lhos.

“Uma criança pequena não vai 
ao supermercado sozinha. Quem 
compra e oferece os alimentos é 
o adulto. O comportamento da 
família tem impacto direto na 
saúde da criança”, argumenta.

Ainda conforme ressalta, muitas 
escolas já têm adotado práticas 
de alimentação mais saudáveis, 
com redução de açúcar e sódio nas 
refeições. No entanto, a profi ssional 
frisa que o esforço precisa continuar 
em casa.

“É preciso coerência. Não adianta 
a criança ter alimentação saudável 
na escola se, em casa, consome 
refrigerante e comida ultraprocessada 
com frequência.”

 Moderação e bom senso
Na opinião da nutricionista, nenhum 
alimento precisa ser completamente 
proibido, mas o consumo diário de 
produtos industrializados deve ser 
evitado. A orientação é promover 
equilíbrio, oferecendo alimentos 
naturais de forma consistente até que 
a criança se acostume e desenvolva 
preferências mais saudáveis.

“É normal que a criança queira 
um sorvete ou um salgadinho. O 
importante é não transformar isso em 
hábito diário. Educação alimentar 
exige paciência, constância e 
envolvimento dos pais”, afi rma.

Prevenção começa com 
informação
Conforme enfatiza, prevenir a 
obesidade infantil é cuidar do presente 
e proteger o futuro. Atitudes simples, 
como preparar refeições em casa, 
estimular brincadeiras ao ar livre, 
limitar o tempo de tela e manter uma 
rotina de sono adequada já fazem 
grande diferença.

“A responsabilidade é de todos. 
Profi ssionais de saúde, família e 
escola devem trabalhar em conjunto 
para garantir uma infância mais 
saudável e prevenir doenças futuras”, 
conclui a nutricionista.

INFORMATIVO SOCIEDADE DE BENEFICÊNCIA DE PIRAJU
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VACINAÇÃO 
CONTRA
A GRIPE

VACINAR É NOSSA FORÇA

TODAS AS 
PESSOAS 
DOS GRUPOS 
PRIORITÁRIOS
DEVEM TOMAR
A VACINA

Procure uma Unidade 

Básica de Saúde e 

mantenha a Caderneta 

de Vacinação atualizada.

Saiba se você faz parte

dos grupos prioritários

em gov.br/vacinacao

Baixe Meu SUS

Digital e acesse

a Caderneta.

TODAS AS 
PESSOAS 
DOS GRUPOS 
PRIORITÁRIOS
DEVEM TOMAR
A VACINA

ESTÂNCIA TURÍSTICA DE PIRAJU
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Vacinação contra a Gripe em Piraju: cobertura 
ainda baixa preocupa profi ssionais de saúde
Coordenadora da Atenção Básica faz alerta sobre baixa adesão 
e reforça importância da imunização de toda a população

Juliana Pansanato Vetrone 
lembrou que a vacina foi 
liberada recentemente 
para toda a população, 
independentemente de 
pertencer ao grupo prioritário. 
A vacina trivalente oferecida 
pelo SUS é segura e eficaz, e 
protege contra os principais 
vírus circulantes: Influenza A 
(H1N1 e H3N2) e Influenza B.
 Segundo ela  campanha de 
vacinação contra a gripe está em 
andamento na cidade de Piraju 
desde 7 de março, mas a adesão da 
população segue abaixo do ideal. 
A enfermeira Juliana Vetrone, 
coordenadora da Atenção Básica, 
alertou para os riscos da baixa 
cobertura vacinal, especialmente 
entre os grupos prioritários como 
idosos, crianças, gestantes e 
profi ssionais da saúde.

“Estamos realmente preocupados. 
A cobertura entre os idosos está em 
apenas 30%, quando o Ministério da 
Saúde recomenda de 90% a 95%”, 
relatou a enfermeira durante uma 
transmissão ao vivo à assessoria de 
imprensa da Orgnização Social que 
administra os ESFs.

Vacina disponível  para todo
“Muitas pessoas ainda têm 
receio, acreditam em mitos. 
A vacina não causa gripe, 
ela é purificada, inativada 
e fragmentada. Se alguém 
adoece após a aplicação, 
provavelmente já estava com o 
vírus incubado antes”, explicou 
Juliana.

Vacinação protege a 
comunidade como um todo
De acordo com a enfermeira, mesmo 
pessoas jovens e saudáveis devem se 
vacinar, pois ajudam a interromper 
a cadeia de transmissão, protegendo 
os mais vulneráveis, como idosos, 
gestantes e crianças pequenas.

Internações e riscos

“A gripe está vindo forte 
este ano. Temos registros de 
internações, faltas no trabalho, 
casos graves. Já vimos 
complicações como pneumonia 
e bronquiolite. É fundamental 
que os pais levem suas crianças 
às unidades de saúde”, alerta.

Estratégias para ampliar a 
cobertura
O município tem adotado 
diferentes estratégias para 
aumentar a imunização:

Atendimento nas 10 unidades de 
saúde;

Busca ativa com agentes 
comunitários;

Vacinação em fábricas e 
domicílios;

Equipes atendendo acamados e 
grupos específi cos.

“Estamos fazendo nossa parte. 
Agora precisamos do apoio da 
população. A proteção começa com 
cada um de nós”, concluiu Juliana.

PREFEITURA MUNICIPAL DE
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Secretário Estadual fala a empresários de Piraju sobre 
estratégias para o desenvolvimento local
REPORTAGEM LOCAL

Na tarde de quarta-feira (4), o secretário de 
Desenvolvimento Econômico de SP, Jorge 
Lima, esteve em Piraju para uma palestra 
sobre empreendedorismo e políticas de 
crescimento, reunindo, no Hotel Beira Rio, 
dezenas de empresários das mais variadas 
atividades.

O prefeito Carlinhos Pneus recebeu 
o secretário estadual, que falou sobre 
economia e estratégias de desenvolvimento. 
Jorge Lima apresentou propostas e ideias 
para impulsionar a economia local, citando 
exemplos da sua experiência na área.

“O Estado precisa estimular a base produtiva 
local com políticas integradas. Cada cidade 
tem um potencial adormecido que precisa ser 
ativado com ações estratégicas”, disse Jorge 
Lima.

Houve uma receptividade espontânea dos 
empresários que compareceram ao evento 
às colocações de Jorge Lima, que, de Piraju, 
seguiu para Itaí e Avaré. Além do prefeito de 
Piraju, estavam no evento a primeira-dama 
Carmem Silvia; o diretor de Agricultura 
e presidente do Sindicato Rural (um dos 
promotores do encontro), Luiz Otávio Motta; 
o diretor de Indústria e Comércio, Renato 
Lucas de Freitas; o diretor de Turismo, Julio 
de Oliveira; o diretor de Cultura, Mário 
Dino; o presidente da Associação Social, 
Caique Mota; de Assuntos Administrativos, 
Narciso Gonçalves; e a diretora de Ação 
Social, Zoraide Berenghel.

Também estiveram presentes o diretor da 
CATI, Paulo Sérgio Viana Mattosinho, e os 
vereadores Brandini e Reginaldo; a chefe 
de gabinete Letícia Sanches; as vereadoras 
Fernanda Carrara e Léia Jacob; o presidente 
do Conselho Municipal de Turismo, Felipe 
Berten; Isnar Freschi Soares, ex-prefeito 
de Sarutaiá; entre outras autoridades e 
representantes de setores empresariais.

Três secretários do governo municipal de 

Ipaussu, do prefeito Luizão, marcaram 
presença: Alessandro Rocha Guaré, 
secretário de Desenvolvimento Econômico; 
André Luiz Zen Tondim, da Indústria e 
Comércio; e Flávia Gomes Mourão, de 
Turismo.

Uma das falas do secretário Lima foi sobre 
uma fruta de sua preferência, e que vem 
sendo plantada por alguns produtores da 
região: a lichia, que ele acredita ter mercado 
no exterior. Outra fruta que ele citou, e 
que vem dedicando atenção e estudo, é a 
jaboticaba.

Um ponto interessante, e que com certeza 
trouxe uma reflexão para as autoridades de 
Piraju, é a questão da poluição visual nas 
cidades turísticas (incluindo turismo de 
negócios). Lima criticou a poluição visual 
de municípios que colocam faixas,placas e 
outras formas deapelos visuais pelas ruas 
que criam um ambiente confuso e tiram os 
atrativos da cidade e do próprio comércio.

Está claro — e atrasado — que Piraju ainda 
carece de uma legislação que contemple 
essa questão. A palestra foi muito instrutiva, 
já que o secretário dividiu sua ampla 
experiência e vivência em vários setores, não 
só no Brasil, com os presentes ao evento.

“Nosso compromisso é com o fortalecimento 
dos arranjos produtivos locais. Piraju tem 
vocação empreendedora e precisa de apoio 
técnico, orientação, crédito e políticas 
públicas integradas para crescer de forma 
sustentável”, declarou o secretário Jorge 
Lima durante o encontro.

O Hotel Beira Rio serviu, no cardápio do 
lanche aos presentes, suco de polpa de 
jaboticaba. No final do evento ele recebeu de 
presente uma faca de descascar lichia de um 
produtor local e feita numa cutelaria local. 
E também produtos da Fazenda Monte Alto 
de Tejupá que tem um empório na cidade de 
Piraju muito procurado por turistas.
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 “Toda cidade enfrenta grandes desafios, e é preciso 
reconhecê-los para agir com planejamento.” disse o 
secretário Jorge Lima aos presentes, lembrando que 
com empresas também é assim.



folhadepiraju.comfolhadepiraju.com

•Edição digital•  1 a 7 de junho/2025 • PÁG. 22

A iniciativa da palestra com o secretário secretário estadual 
de Desenvolvimento Econômico, Jorge Lima contou com 
o apoio do   Sindicato Rural de Piraju e da Associação 
Comercial - ACIP Piraju.



(14) 3305-9200
PIRAJURUA CONSTANTINO LEMAN, 30

QUE TAL VOCÊ
DE CHEVROLET

0KM?
Temos o melhor
negócio para você!
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Há amores que são força, presença, coragem 
e parceria em todos os momentos. Assim é o 
amor de Mauro da Primaghi por Soninha, sua 
esposa, companheira incansável e presente em 
cada passo da caminhada. 
 
No último dia 2 de junho, Soninha celebrou 
mais um ano de vida e recebeu uma homena-
gem especial não apenas de Mauro, mas de 
toda a família Primaghi. 
 
Os filhos Priscila, Mariana e Guilherme, junto 
aos netos, expressam com carinho e gratidão o 
mesmo sentimento: 
muita saúde, alegria e felicidade para essa mu-
lher que é o coração da família. 
 
Uma homenagem sincera a um amor que não 
se mede — apenas se vive, se agradece e se 
celebra. Parabéns Soninha !!! 
 

Amor que não se mede !
            •Edição digital•  1 a 7 de junho/2025 • PÁG.  22b
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Já chegamos a 443 casos em Piraju e uma morteJÁ CHEGAMOS A 462 CASOS E UMA MORTE !  Piraju já chegou a marca de 481 caos e uma morte.
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  481 caos e uma morte.

    120           78           70         
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Na Padaria Florença todo dia tem buffet especial com gostinho de quero mais
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Opção de sabores e delícias, variedade de respeito e aquele cheirinho de pão quentinho no ar.
No coração da cidade. Praça Ataliba Leonel, Piraju, SP, Brasil /  14- 3351-7988
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Timburi aquece a solidariedade

            •Edição digital•  1 a 7 de junho/2025 • PÁG.  37a

| Na quarta-feira (4), o frio per-
deu um pouco da força e deu 
lugar ao calor da solidariedade 
no Centro de Convenções de 
Timburi. Com muito carinho e 
dedicação, a Secretaria da As-
sistência Social – Fundo Social, 
a Secretaria da Mulher e o CRAS 
deram início à Campanha do 
Agasalho 2025, que promete 

transformar doações em abraços 
aquecidos para quem mais pre-
cisa. 
“Cada detalhe foi pensado com 

amor para acolher os moradores 
da nossa cidade. O espaço foi 
preparado para receber sorrisos, 
trocas e esperança, reforçando 
que juntos, podemos enfrentar 
o frio com empatia e compai-

xão”, disse a primeira dama Val-
direne. 
🙌 E a ca mpa nha seguiu na 

quinta-feira (5). Se você preci-
sa, venha. Se você pode doar, 
contribua. Um casaco parado no 
armário pode fazer toda a dife-
rença na vida de alguém.
“Agradecemos 
todas as doações”.
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DR. CID PERSIGO MONTEIRO
OFTALMOLOGISTA | CIRURGIA

CRM: 51.465

EM NOVO ENDEREÇO

(14) 3351 2256
NOVO ENDEREÇO:
R. Cel. Nhonhô Braga 567 

DIVERSOS CONVÊNIOS
MARQUE AGORA
UMA CONSULTA
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Mãe é quem te acolhe com os olhos antes mesmo do abraço.  
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Polícia Civil de Avaré prende suspeitos 
de organização criminosa especializada
em crimes na zona rural
EDITORIA REGIONAL

Operação cumpriu quatro 
mandados de prisão e sete de 
busca no Estado do Paraná; 
grupo é acusado de roubos e 
furtos violentos nos municípios 
de Itaí, Paranapanema e 
Taquarituba

A Polícia Civil de Avaré, por meio 
da Delegacia de Investigações Gerais 
(DIG) e do Grupo de Investigação 
em Área Rural (GIAR), defl agrou 
nesta sexta-feira, 30 de maio de 2025, 
uma operação para o cumprimento 
de quatro mandados de prisão 
temporária e sete mandados de busca e 
apreensão nos municípios de Londrina 
e Rolândia, no Estado do Paraná. 
A ação é parte de uma investigação 
contra uma organização criminosa 
especializada em crimes patrimoniais 
ocorridos em áreas rurais da região de 
Avaré.

Durante a operação, quatro suspeitos 
foram presos. Um deles é apontado 
como líder da associação criminosa. 
Além das prisões, foram apreendidos 
notas de dinheiro estrangeiro e 
diversos objetos de origem ilícita, 
como joias, relógios, óculos e 
perfumes de grife, armas brancas, 
aparelhos eletrônicos, que serão 
submetidos a reconhecimento formal 
por vítimas dos crimes.

A operação é resultado de inquérito 
policial robusto, com mais de 
100 páginas, instaurado pela DIG 
de Avaré. O procedimento está 
vinculado ao Processo nº 1504583-
18.2024.8.26.0420, e apura uma 
série de furtos e roubos qualifi cados 
registrados entre junho de 2024 e abril 
de 2025, especialmente nos municípios 
de Paranapanema, Taquarituba e Itaí.

A operação mobilizou 45 policiais 
civis de diversas unidades da Polícia 
Civil, com efetivo da DIG e GIAR 
de Avaré, de Delegacias vinculadas à 
Seccional de Avaré, e das Delegacias 
Seccionais de Itapeva e Botucatu, 
além do apoio da Polícia Civil do 
Paraná. A atuação integrada se mostrou 
necessária diante da complexidade e 
da abrangência das ações criminosas.

ATUAÇÃO VIOLENTA E 
ORGANIZADA

Os integrantes da organização 
criminosa, com idades entre 31 e 
52 anos, são acusados de invadir 
propriedades rurais no período 
noturno, encapuzados e armados, 
utilizando-se de violência e estratégias 
para subtrair joias, dinheiro, armas e 
objetos pessoais das vítimas.

FEVEREIRO, MARÇO, ABRIL
Em um dos crimes mais graves, 
ocorrido em 13 de fevereiro de 2025, 
uma família foi rendida em um 
condomínio rural de Paranapanema. 
Na ocasião, os criminosos passaram 
por três residências vizinhas e levaram 
joias avaliadas em R$ 35 mil, R$ 
4.400 em espécie, além de dólares, 
euros e bens pessoais.

Outro episódio, em 3 de março, 
ocorreu em Itaí. Dois homens armados 
cortaram o alambrado de um sítio 
e, após arrombarem a porta da casa, 
trancaram os moradores no banheiro. 
Na fuga, levaram roupas, joias, uma 
caixa de som, bebidas, uma espingarda 
de pressão e R$ 1.000 em espécie.

Em 4 de abril, durante a ausência do 
proprietário, criminosos invadiram 
uma residência rural em Paranapanema 

e subtraíram joias avaliadas em R$ 30 
mil, além de 100 euros, 700 dólares 
e uma jaqueta de couro. Outro roubo 
registrado em janeiro, na mesma 
cidade, resultou na subtração de cerca 
de R$ 40 mil em espécie e várias joias.

A violência dos crimes e o modus 
operandi estruturado do grupo — 
sempre em bando e com uso de 
armamento — chamaram a atenção 
dos investigadores. Os alvos da 
operação já possuíam antecedentes 
criminais e, segundo a polícia, 
vínculos com o sistema prisional.

O delegado titular da DIG de Avaré, 
Dr. Adriano Leite de Assis, destacou 
a importância da ofensiva policial: 
“Essas ações representam uma 
resposta efetiva à criminalidade 
que atinge o campo, trazendo medo 
e prejuízos às famílias. A retirada 
desses indivíduos de circulação é 
essencial para devolver tranquilidade 
à população e reforçar a confi ança nas 
instituições de segurança pública”.

Durante o cumprimento dos mandados 
no Paraná, todos os alvos foram 
localizados em endereços previamente 
monitorados, resultado de diligências 
de campo e inteligência policial. Os 
objetos apreendidos permanecerão 
sob a guarda da Polícia Civil até a 
realização dos reconhecimentos.

A Delegacia Seccional de Polícia de 
Avaré reitera que as investigações 
continuam em andamento e que novos 
desdobramentos são esperados.  Ai 
DIG  reafi rma seu compromisso com 
o enfrentamento à criminalidade 
organizada, em especial àquela que 
compromete a segurança e a paz nas 
zonas rurais da região.
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A operação mobilizou 45 policiais civis de diversas unidades da Polícia Civil, com efetivo da DIG e GIAR de 
Avaré, de Delegacias vinculadas à Seccional de Avaré, e das Delegacias Seccionais de Itapeva e Botucatu, além 
do apoio da Polícia Civil do Paraná. O delegado titular da DIG de Avaré, Dr. Adriano Leite de Assis, destacou 
a importância da ofensiva policial: “Essas ações representam uma resposta efetiva à criminalidade que atinge 
o campo, trazendo medo e prejuízos às famílias. A retirada desses indivíduos de circulação é essencial para 
devolver tranquilidade à população e reforçar a confiança nas instituições de segurança pública”. 



folhadepiraju.comfolhadepiraju.com

QUE TEMPO É ESSE?

“(Se soubesse que tudo que se 
passa em meus pensamentos, 
essa procissão de lembranças 
enquanto meu cabelo vai se 
tornando branco, serviria de 
coisa valiosa para quem quer 
que fosse, teria me empenhado 
em escrever da melhor forma 
que pudesse” – Itamar Vieira 
Junior – Torto Arado).

Saio andar por aí. Encontro 
alguns amigos “do meu 
tempo”: orvalhados, 
procurando aparos, cuidando 
com os buracos nas calçadas.
A gente vive fazendo novas 
amizades, mas há aquelas, as 
que nos viram crescer – no 
tamanho e na vida – que nos 
são mais caras. Pois essas vão 
se rareando. Todo dia nos chega 
um aviso:
- Soube de fulano? Pois é...  
Observo as pessoas ao 
meu redor: rostos jovens e 
desconhecidos. Outras gentes; 
novos costumes, cultura e 
linguagem. Tão ligados?
A paisagem desta Avaré é outra, 
em relação àquela dos meus 
quinze e poucos anos, quando 
Burt Lancaster atirava para 
matar no Santa Cruz; as ruas 
estão diferentes, as fachadas 
dos prédios: modernosas com 
seus acrílicos, plásticos e 
neons. 
Carros atropelam semáforos e 
nossos tímpanos. Um tempo 
de ruídos no motor que roda 
e nas falas das pessoas, 
cada vez mais beligerantes e 

intolerantes. 
E as equinas? Perderam 
os encontros, os acasos, as 
conversas soltas, e o beijo 
roubado; não há mais as 
damas-da-noite perfumando (o 
mais sensual dos perfumes) os 
muros nas madrugadas. Tudo é 
grade, câmera e cão de guarda.
Havia outras damas, 
impossíveis aos jovens de 
então. Na minha esquina, em 
certas noites, um acordeonista 
fantasma tocava para as 
estrelas...
As esquinas, hoje, em 
determinados horários, podem 
surpreender o pedestre, aquele 
que pisa em astros distraídos, 
com um cano de revolver.   
O tempo passou, como a cidade 

passa com seus acrílicos, uma 
farmácia em cada esquina, 
carros entupindo as ruas; os 
amigos como as pombas do 
poeta parnasiano deixando o 
pombal para não mais voltar.
 Soube? Pois é...

JOSÉ CARLOS SANTOS PERES

José Carlos Santos Peres é de Avaré 
funcionário de carreira da Sabesp e 
aqui escreve a convite do diretor da 
Folha, José Elói que trabalhou com 
ele na empresa  e por muitos anos 
juntos foram diretores do clube 
da Sabesp de Avaré.  José Carlos 
é um  escritor já premiadissímo 
e conhecido por suas crônicas. 
Outros  artigos seus estão também 
publicados na plataforma
folhadepiraju.com
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Comtur se reúne e divulga ações
Na tarde da quinta-feira (29/05), 
o Conselho Municipal de 
Turismo de Piraju (COMTUR) 
realizou reunião ordinária no 
Pavilhão “Oficina de Artes”, no 
Parque de Exposições Prefeito 
Cláudio Dardes (Fecapi). Com 
o objetivo de contribuir com o 
desenvolvimento do turismo local, 
o encontro foi conduzido pelo 
novo presidente do Conselho, 
Felipe Bertem Chagas eleito 
recentemente, e contou com a 
participação do diretor municipal 
de Turismo, Júlio Oliveira, e do 
prefeito Carlinhos Pneus.

Nova portaria

Durante a reunião, o diretor Júlio 
apresentou um panorama das 
ações e obras em andamento nos 
principais pontos turísticos da 
cidade. Entre os destaques está 
o avanço das obras no Parque de 
Exposições, com a construção 
da nova portaria, instalação de 
dois playgrounds, iluminação 
subterrânea e implantação de 113 
câmeras de monitoramento. A 
prefeitura também está em fase 
de contratação de empresa para 
concluir o muro e o calçamento 
em frente ao local. 

No Parque das Águas “José 
Moreira de Amorim”, foram 
promovidas diversas melhorias, 
como a instalação de um campo 
de vôlei de areia, revitalização das 
placas informativas, colocação de 
espelhos nos sanitários e pintura 
de todos os bancos de alvenaria. O 
portal de entrada também recebeu 
nova placa com a denominação 
do parque. O local foi palco do 
Projeto Verão Vivo, que durante 
cinco semanas promoveu shows 
aos sábados e domingos, atraindo 
grande público da cidade e da 
região. A lanchonete do parque 

está em processo de licitação e a 
fonte passará por reparos.

No Camping da Pedrinha, está 
prevista a construção de uma 
rampa com recursos provenientes 
de emenda impositiva do ex-
vereador José Carlos Garcia. O 
local, embora sob concessão, 
permite o uso público da futura 
estrutura.

Nova estrutura

A estrutura náutica do Funil 
segue aberta ao público 24 horas, 
com coleta de lixo duas vezes 
por semana e planejamento 
para instalação de câmeras de 
segurança. Já o espaço conhecido 
como “Aeroporto” é mantido 
com apoio da Associação de 
Aeromodelismo e do servidor 
responsável pelo local.

Com relação à Prainha, o atual 
contrato de concessão vence em 
junho, e a administração solicitou 
prorrogação por até um ano, a fim 

de concluir a nova licitação.

Outras licitações em 
andamento envolvem 

contêiner do Parque das 
Águas

 restaurante panorâmico 
 O quiosque 4 na Fecapi 
 Prainha 
 3 ancoradouros próximos 

ao restaurante Pirabar – 
denominados Dourado 1, 2 
(42 m² cada) e 3 (300 m²).
O diretor de Turismo também 
apresentou o calendário de eventos 
apoiados pelo município, como 
o Pedal Caminho das Águas, o 
Dia Mundial do Brincar, o Dia do 
Desafio e a apresentação da peça 
teatral Passarinho, que acontece 
no próximo dia 8 de junho no 
Centro de Convenções “Miguel 
Reale”. Também foi anunciada a 
feira Pira na Arte, marcada para os 
dias 2 e 3 de agosto na Fecapi, em 
homenagem ao Dia dos Pais. Na 
ocasião, será inaugurada a placa 
com o nome do Pavilhão Multiuso, 
que passa a se chamar “Lincoln 
Luiz Lattari”.

Ao final da reunião, o prefeito 
Carlinhos Pneus agradeceu 
o empenho dos conselheiros 
e reafirmou o compromisso 
da administração com o 
fortalecimento do turismo em 
Piraju. O Conselho deliberou e 
aprovou dois pedidos: a instalação 
de novas placas turísticas na 
cidade e a destinação de recursos 
para realização de uma competição 
de regata na Pedrinha, durante o 
feriado de Corpus Christi.
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Assembléia do Hospital levanta 
questionamentos sobre futuro da entidade
A noite de terça-feira (3/06) foi 

marcada por tensão e debate intenso 
na sede da Sociedade de Beneficên-
cia de Piraju (SOBEPII), que havia 
convocado uma Assembleia Geral 
Extraordinária para deliberar sobre 
a adequação do estatuto social da 
entidade. O evento, no entanto, foi 
cancelado após pressão de associa-
dos e demais presentes, diante da 
dificuldade de um consenso e ques-
tionamentos sobre a proposta.

A reunião foi convocada oficial-
mente para tratar da adequação do 
estatuto às exigências da Lei Com-
plementar Federal nº 187/2021, que 
trata da renovação do CEBAS (Cer-
tificado das Entidades Beneficentes 
de Assistência Social). A alteração 
envolveria o parágrafo 2º do artigo 
67, especificamente sobre a destina-
ção do patrimônio da entidade em 
caso de dissolução.

Segundo relatos, a proposta de 
mudança do estatuto não foi bem 
recebida e levantou dúvidas entre os 

presentes, inclusive por não ter sido 
apresentada de forma acessível an-
tes da votação. Conforme apuramos 
a associada da entidade, Mila Bérga-
mo (que é presidente da AASP) teria 
procurado a diretoria antes da as-
sembléia acompanhada do jornalista 
Diego dos Reis, mas não conseguiu 
ter acesso ao documento que a enti-
dade teria recebido do Ministério da 
Saúde e que motivou a reunião.
De acordo com associados uma 

das reclamações mais recorrentes no 
encontro foi justamente sobre a falta 
de acesso ao conteúdo completo da 
notificação do Ministério da Saúde 
que obrigaria a mudança no estatuto 
da entidade. Ainda segundo associa-
dos, o documento só foi lido durante 
a reunião após exigência do plená-
rio.

O que chamou a atenção foi a pre-
sença maciça dos vereadores da Câ-
mara Municipal, fato incomum em 
assembleias da entidade. O prefeito 
Carlinhos e o vice- prefeito não  fo-
ram à assembléia. A motivação da 

presença dos vereadores, segundou-
ma fonte, teria sido o rumor sobre 
uma possível transferência da gestão 
hospitalar  do hospital para outra 
entidade filantrópica, de fora do mu-
nicípio.

Mesmo que haja algum impasse 
sobre a administração atual do Hos-
pital a Folha teve a informação de 
que  o prefeito Carlinhos "não tem 
qualquer intenção de realizar uma 
intervenção na entidade". 

Segundo análise publicada pelo 
jornalista Diego dos Reis, no blog 
Expresso Piraju, a proposta apresen-
tada pela diretoria foi considerada 
precipitada.

“A assembleia foi cancelada não 
pela voz da razão e do bom senso, 
mas sim pela pressão de que, nos 
termos que ali foram apresentados, 
não seria nada responsável acatar 
uma única proposta de redação sem 
antes estudar outras possibilidades”, 
acredita o jornalista, que esteve pre-
sente na reunião e publicou uma 
nota após a assembléia. Diego apon-
ta "a falta de transparência da dire-
toria, inclusive sobre a exibição do 
ofício do Ministério da Saúde, que 
não foi disponibilizado publicamen-
te nem apresentado previamente aos 
associados".

Com o cancelamento da assem-
bleia, a diretoria do Hospital  deve 
fazer a divulgação e publicação de 
um novo edital de convocação.
A manutenção do CEBAS é consi-

derada fundamental para a continui-
dade da atuação da SOBEPI como 
entidade filantrópica. Entretanto, o 
receio de que mudanças no estatu-
to possam abrir caminho para uma 
eventual entrega da gestão hospita-
lar a outra organização externa se-
gue alimentando conversas de basti-
dores e desconfiança entre parte dos 
associados e da população. A atual 
gestão da entidade nega que isso 
esteja em pauta.

Um diretor com quem a Folha 
conversou neste sábado nos infor-
mou que em breve a entidade vai 
divulgar edital da assembléia e que 
o objetivo é atender a exigência do 
CEBAS.
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